

スマート・フォーラム通信 第5号 (通算11号)

11月6日、繊維・化学から流通、サービスにまたがる産業別労働組合組織「UA ゼンセン」が結成された。組合員数は141万人、連合(675万人)の約2割を占める。組合員のうち、非正規が5割を超え、女性が6割近くを占めるそうだ。発言力を強め、労働条件の改善や非正規社員の地位向上を目指すと言う。大いに期待したい。

ホームページをのぞいてみると、結成大会写真で壇上にはずらりと背広姿の男性ばかりが並んでおり、非正規や女性の姿はどこに? ちなみに、社会運動として取組んでいるのは、北朝鮮による日本人拉致被害者家族への支援活動や北方領土返還要求運動。

実は、ゼンセンの組合員からは、しばしば労働相談が寄せられる。組合に相談したが何もしてくれないという類のことが多い。141万人もいるのだから1人ひとりの組合員の事まで手が回らないのかもしれない。賛助組合員を入れても140人ぐらいのよこはまシティユニオンは、一人はみんなのために、みんなは一人のために頑張りたい。

スマート・フォーラム通信 第6号 (通算12号)

労働組合の中央組織「連合」が、2013年春闘で全構成組織が参加して非正社員の待遇改善に取り組む組織を立ち上げる。方針としては、正社員化のルール整備、有期契約から無期契約への転換、昇給ルールの明確化や一時金支給も求める。その内容は大賛成なので、ユニよこも断固たる決意で春闘で取り組んでいきたい。

スマート・フォーラム通信 第7号 (通算13号)

11月5日に発表された連合総研(労働組合の連合会長が理事長のシンクタンク)の調査によると、年次有給休暇をおおむね消化できている正社員は約2割。見出しも「2割どまり」となっているように、少ない!という印象は間違いないと思うのだけれども、契約社員やパートなどの非正社員では約4割だという結果には首をかしげざるを得ない。連合総研は「女性の比率が高いことが影響しているのではないか」と話しているそうだが、正社員の女性は育児や介護を理由に休まざるを得ないことが多いとはいえ、本当に完全消化しているのだろうか? それよりも何よりも、パート労働者で年休が取れることを知っている人がどのくらいいるだろう。まずは、連合加入労組の実態調査を、ぜひしてもらいたいと思う。

横浜市鶴見区豊岡町 20-9-505

よこはまシティユニオン「スマート・フォーラム」
